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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
EL REMITENTE DEL LIBRO-BOMBA
Lo que nos faltaba. Un libro-bomba enviado en un paquete a la sede de la Cámara Alta que estalló en
la cara de la senadora de Morena, Citlalli Hernández.
El paquete llevaba remitente. Se trata de una organización de jóvenes cuya existencia fue
verificada.  Por cuestiones vinculadas con la investigación no nos dieron el nombre de esa
agrupación, pero sabemos que ya se deslindó del primer atentado con explosivos que se haya
registrado en un recinto legislativo.
La organización sí existe. La senadora Hernández la conoce. Nos dicen que ella misma les preguntó
sobre el libro-bomba que le llegó. “No te hemos mandado nada”, le respondieron, según fuentes del
Senado consultadas por este reportero.
Buscamos a Ricardo Monreal, jefe de la bancada de Morena, para preguntarle si consideraba el
atentado como una amenaza para el Senado.
“No hay nada que pueda generar una especulación mayor. Su agenda es la del grupo. Es la más
joven de las legisladoras. Representa la Ciudad de México. No tiene enemigos. Es relativamente
nueva. No veo motivos, pero es una llamada de atención que nos obliga a reforzar los protocolos de
seguridad en el Senado”, respondió el zacatecano.
Citlalli se presenta como senadora del pueblo, sangre roja, corazón a la izquierda. Camino al cambio;
utopías, letras y fotografías. Es egresada de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.
Eso dice su cuenta de Twitter, donde ayer informó:
“Estoy bien. He estado en observación médica y análisis toxicológicos para descartar otros riesgos
después del impacto. Médicos me acaban de informar que, por su parte, hay luz verde para darme de
alta.
Y más: “Agradezco la atención y preocupación de mis compañeras y compañeros, de amigos y
familia, así como del seguimiento de la FGR; confío plenamente en su investigación. Ni especulación
ni temor ni mezquindad”.
No obstante que se trató de una explosión de baja intensidad, el atentado causó impacto entre los
legisladores. Era tema en todas las pláticas. ¿Será un tema de ella? ¿Una venganza? ¿Alguna
persona que se sentía lastimada en Iztapalapa?
Van tres casos de artefactos explosivos. Uno ocurrió en un cine de la Gustavo A. Madero. El otro en
plena vía pública de esa alcaldía. No explotaron. El de Citlalli es el tercero en mayo.
¿Y el Cisen? Desapareció en la 4ª T.  Supuestamente hay una agencia de inteligencia del gobierno,
pero no aparece por ningún lado.
Donald Trump les agüitó el ambiente festivo que se sentía en la 4ª T por el inicio del proceso para
ratificar, en México, el famoso T-Mec.
A excepción de AMLO, acudieron al Senado para presentar el documento los muchachones de la 4ª T:
Julio Scherer, Olga Sánchez Cordero, Marcelo Ebrard y Graciela Márquez.
En forma casi simultánea, mister Trump anunció aranceles del 5 por ciento a todas las importaciones
mexicanas, a partir del 10 de junio. Dejó claro en Twitter que se trata de una represalia por no
controlar los flujos de inmigración ilegal a Estados Unidos.
Los aranceles podrían llegar al 25 por ciento, si para octubre no se resuelve el fenómeno a
satisfacción de EU, advirtió.
“Es un anuncio desastroso para la ratificación del T-Mec. Los canadienses lo hicieron ayer. Hoy
México entregó lo correspondiente al Senado”, dijo el profesor investigador de la Universidad
Anáhuac, Adolfo Laborde.
Abundó: “En caso de que se apliquen esas tarifas extraordinarias se rompería con la lógica del TLC
existente y tendríamos que ir a una represalia, lo que iniciaría una guerra comercial, como se dio con
China, donde todos pierden. Si América del Norte es competitiva es por la disposición de tarifas
arancelarias que no existen, o sólo en rubros específicos. Los paneles de solución serían incapaces
de resolver esta guerra comercial que abarca todo”.
Jesús Seade, negociador de la 4ª T en el T-Mec, pidió una enérgica respuesta, aunque reconoció que
“México estará en un aprieto”.



COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
COELLO TREJO VS. GERTZ MANERO
Hace 30 años, como subprocurador de Investigación y Lucha contra el Narcotráfico de la Procuraduría
General de la República, Javier Coello Trejo diseñó la detención del líder del sindicato petrolero
Joaquín Hernández Galicia, La Quina.
Su poder entonces era enorme. Mayor incluso que el del procurador Enrique Álvarez del Castillo.
Acordaba directamente con el Presidente de la República Carlos Salinas de Gortari y su primera
encomienda importante fue precisamente ésa: la detención de La Quina.
La cumplió el 10 de enero de 1989, a sólo 40 días de haber asumido el cargo.
Era un martes. El operativo comenzó temprano en la mañana con un bazucazo a las puertas de la
casa del líder petrolero en Ciudad Madero, Tamaulipas. “Sembraron” a un ministerio público muerto a
la entrada del lugar y llenaron la casa de armas con apoyo del ejército.
Hernández Galicia figuraría como el primer gran golpe del sexenio salinista. Su detención ayudaría al
Presidente —quien había llegado a Los Pinos acusado de fraude y con problemas de legitimidad— a
tomar las riendas del poder.
El líder sindical sería acusado de posesión ilegal de armas y asesinato en primer grado. Le darían 35
años de prisión.
Coello Trejo sería el operador que, por un lado, ayudó a Salinas a sentarse en la silla presidencial y,
por otro, responder a un gremio (a otro poder) que lo había desafiado.
Hoy, ese mismo personaje, desde la abogacía —desde la otra cara de la moneda—, es defensor del
ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin.
Defensor de un hombre que igualmente desafió al poder presidencial —el de Enrique Peña Nieto, en
este caso—, amagándolo con hacerlo caer, junto con todos los demás, si caía él.
Logró su cometido entonces. Frente al mexiquense. Las investigaciones —particularmente las
referidas al caso Odebrecht— se quedaron detenidas en un cajón de la Procuraduría General de la
República.
Pero cambió el sexenio. Y con éste, el partido al frente del gobierno.
La PGR, a su vez, se convirtió en Fiscalía autónoma. A ella llegó un hombre de hierro —otro fiscal de
hierro—, Alejandro Gertz Manero.
Será a él a quien se enfrente Coello Trejo, desde el otro lado de la barandilla del poder. Ya comenzó,
muy a su estilo:
“Citaría (a diligencias judiciales en el caso Lozoya) hasta al presidente Peña Nieto para que declare,
porque no se movía una hoja sino por instrucciones del Presidente (…). Lo único que sé es que
muchas operaciones se hicieron con conciencia y convicción de que el Presidente las ordenó”.
Pero no, a Gertz no parecen amilanarle los amagos de que hay que traer a declarar a Peña Nieto, a
Videgaray y compañía.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 UNA Y OTRA VEZ, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha dicho que la relación con Estados
Unidos es muy buena... pero al parecer Donald Trump tiene otros datos.
EL DESCONTÓN que anoche le puso el mandatario norteamericano al comercio binacional deja ver
o, mejor dicho, confirma lo que ya se sabía: que no tiene el menor respeto por las formas, por los
acuerdos ni por la prudencia. Justo el día en que AMLO envía al Senado el T-MEC para su ratificación,
el presidente "Trum" secuestra la relación comercial a cambio de la política migratoria.
HABRÁ que rezarle a San Jaime Serra o a cualquier otro santo del libre comercio que se trate de
oootra amenaza sin sustento de Trump, pues, de lo contrario, la cosa se va a poner muy fea para el
gobierno mexicano.
CUENTAN que en el gobierno de Claudia Sheinbaum se pusieron las pilas y decidieron declarar
desierta la licitación del Cablebús para que no los chamaquearan con los costos y los dejaran
colgados de un cable.
Y ES QUE si bien una de las empresas (la italiana Leitner) cotizó por debajo del tope presupuestal de
3 mil millones de pesos, hubo un detalle que puso en alerta a las autoridades capitalinas. Según
esto, los analistas bajo las órdenes de Pável Sosa, del Órgano Regulador del Transporte,
descubrieron que su propuesta económica era de menos de la mitad de lo que cotizó en el Edomex
para el Mexibús. Y como ya se sabe que no hay botanas gratis, se las olieron de que el verdadero
negocio estaba en los gastos "extra", por lo que optaron por cancelar el proceso.
Y COMO Sheinbaum está decidida a iniciar la construcción del teleférico de Indios Verdes a
Cuautepec tan pronto como en julio, dicen que es cosa de días para saber quién tendrá a su cargo
ese proyecto central para el actual gobierno.
GRACIAS a las benditas redes sociales, también el amor se convierte en arma política. Eso explica
por qué el senador Samuel García convirtió la petición de matrimonio a su novia en un auténtico show
digital, pues lo hizo a través ¡de YouTube!
LO INTERESANTE no es sólo lo original de la propuesta, sino que la ahora prometida del legislador
es una influencer de Nuevo León que tiene medio millón de seguidores en su cuenta de Instagram, a
los cuales se suma un auténtico ejército de bots cuya misión es aplaudirle a García. Pero, claro, sólo
los envidiosos piensan que el senador está pensando en convertir esos likes en su candidatura para
gobernador.



COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
 LA HUACANA: INVENTAN CAUSA Y EFECTO
Para tener idea de lo sucedido en La Huacana y de sus componentes clave, lo mejor es reportear
hasta los datos en apariencia menores porque solo así se entiende y comprende:
El incidente es uno solo en tres tiempos, derivado de la presencia y los patrullajes del Ejército en los
17 municipios de la Tierra Caliente michoacana que la narcoviolencia mantiene al rojo vivo.
Los daños físicos consisten en dos probables delincuentes muertos, seis o siete soldados
garroteados (un par quedó con esguinces) y dos pastores víctimas colaterales con heridas de bala: el
padre, Sergio García, rozado en un brazo, y el hijo, de 11 años e igual nombre, lesionado en las
nalguitas por un proyectil que, se teme, pudo afectar el extremo inferior del coxis. Nunca se sabrá el
calibre de las ojivas (prácticamente imposible recuperarlas) y fue su mamá, Mirna Cárdenas Becerril,
quien pidió que la criatura fuese internada en el Hospital Militar de Irapuato.
El sábado por la noche, a las instalaciones militares de Ario de Rosales llamaron previniendo que
gente armada transitaba en el trayecto (como 120 kilómetros) entre Churumuco y La Huacana. Se
avisó a la base de Tacámbaro, y de La Huacana salió una compañía (casi 30 elementos) que, a 38
kilómetros, en Cuimbo, se topó con dos camionetas de malandros. Se produjo entonces un
intercambio de disparos. Dos probables criminales murieron en ese punto, donde fueron aseguradas
tres armas largas. La custodia quedó a cargo de una decena de soldados que esperaron, sin éxito, la
llegada del Ministerio Público y sus servicios periciales y forenses.
Sin señal telefónica para reportar a sus jefes, un capitán, un teniente y 12 rasos se dirigieron hacia La
Huacana, pero a punto de arribar pudieron dar su informe. De regreso a Cuimbo (viajaban en dos
vehículos) vieron una camioneta de la maña que en el explicable intercambio de balazos, se internó
en el rancho San Pedro, donde el padre y el hijo referidos cuidaban unas vacas.
Los delincuentes abandonaron la camioneta, huyeron a pie y abandonaron el famoso fusil Barrett,
mientras el padre gritaba por el hijo herido.
El mismo señor García llevó al niño al Hospital General de La Huacana, donde los alcanzaron el
capitán y sus hombres. Llegó también la mamá. El personal médico y la pareja resolvieron que lo
mejor era trasladar al pequeño al Hospital Infantil de Morelia.
Para entonces, el comandante de la Zona Militar (cabeza de unos dos mil efectivos, incluidos más de
800 de las Fuerzas Rurales) decidió acudir a La Huacana, pero un camión atravesado y medio
centenar de civiles y paramilitares enardecidos le bloquearon el acceso.
En ese momento, los 14 del indignante video ya habían sido sometidos y desarmados. Fue cuando
se dio la insolente "conversación" celular del delincuente con el Alto Mando para exigir, sin alguna
referencia a los pastores heridos, la devolución de las armas prohibidas…

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
DE AMLO A TRUMP: NO SOY COBARDE NI TIMORATO
Si lo va a mandar al carajo, que sea sin escalas. Florestán
Ayer era un día de ensueño: el T-MEC transitaba en el Senado, en México; en el Parlamento en
Canadá, y en el Congreso en Estados Unidos.
Por la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador daba a conocer el envío de la iniciativa al
Senado y a esa misma hora Ricardo Monreal operaba con los coordinadores de las bancadas la
convocatoria a un periodo extraordinario para aprobarlo el martes 18 de junio, el premier canadiense,
Justin Trudeau, mandaba la iniciativa a su Parlamento en Ottawa, y Donald Trump enviaba al
Congreso el borrador del documento para que lo discutieran y aprobaran en 30 días.
Pero en medio de esos felices procesos simultáneos, Trump subía un tuit que anunciaba una
medida espectacular contra la migración que no tiene que ver con el cierre de la frontera.
A las 2 de la tarde, en Radio Fórmula el subsecretario Jesús Seade se confesó fascinado, y con toda
razón, por el vuelco a este proceso que se había estancado y por la decisión de haber eliminado los
aranceles al acero y aluminios mexicanos y canadienses, que eran un obstáculo insuperable para la
negociación.
Estábamos en esa fiesta cuando el Washington Post adelantó que Trump iba a gravar todas las
importaciones mexicanas con un 5 por ciento de aranceles, lo que confirmaría él mismo vía tuiter
diciendo que ese gravamen sería progresivo hasta 25 por ciento, hasta que resolviera el problema de
la migración.
El anuncio fue un mazazo, que el mismo Seade, al anochecer calificó de algo desastroso.
Ante esta agresión de Trump, y cuando se esperaba que el presidente López Obrador se pronunciaría
hasta hoy con el habitual yo no me quiero confrontar, y respeto, anoche le envió una carta en un tono,
que por enérgico, no se le conocía en esta relación.
Le dice que los problemas sociales no se resuelven con impuestos ni con medidas coercitivas. (…)
el lema Estados Unidos Primero es una falacia. (… ) le propongo profundizar en el diálogo y por favor
recuerde que no me falta valor, que no soy un cobarde ni timorato, sino que actúo por principios.
Y al final le propone que reciban a la misión de alto nivel que, encabezada por el canciller Marcelo
Ebrard, a partir de hoy estará en Washington para llegar a un acuerdo en beneficio de las dos
naciones.
Eso es lo que queríamos: energía y dignidad.
RETALES



1. CUIDADO. El Congreso capitalino aprobó una ley que protege a los invasores y deja en la
indefensión a los propietarios;
2. ATENTADO. Tras el atentado a la senadora de Morena, Citlalli Hernández, Martí Batres revisará las
medidas de seguridad en el Senado y la FGR tendrá que resolver autor intelectual y móvil; y
3. MEMORIES. Quién los recordara. Los gobernadores panistas se retrataron ayer todos muy
sonrientes con el presidente López Obrador en Palacio Nacional.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE luego del apoyo que dieron los 13 gobernadores del PRI a su colega de Campeche, Alejandro
Moreno Cárdenas, hay quienes dicen que los otros aspirantes a presidir el Comité Ejecutivo Nacional
ya no tienen nada que hacer, salvo José Narro Robles, quien ni se raja ni se da por muerto. Tras el
espaldarazo en grupo al campechano, los mandatarios del Estado de México, Sinaloa y Coahuila
fueron a informar del acuerdo al ex rector de la UNAM y ex secretario federal de Salud, quien sin
embargo les dejó claro que con su dignidad no se juega. Mientras tanto, el ajuste de cuentas
después de la derrota del año pasado ya cobró otra víctima: el prófugo César Duarte, ex gobernador
de Chihuahua, ya fue expulsado. 
QUE la aprehensión de Bárbara Botello, ex alcaldesa priista de León, es el más ansiado golpe del
panismo guanajuatense desde hace tres años, cuando regresaron a gobernar su bastión número
uno, y es que ya había intentos fallidos, como cuando el ex gobernador Miguel Márquez y el hoy fiscal,
Carlos Zamarripa, acudieron a cabildear el desafuero de la señora en la Cámara de Diputados. Sin
embargo, parece que ahora sí están dando pasos certeros y aseguran que tienen localizado en
Estados Unidos a otro ex funcionario barbarista y al ex tesorero Roberto Pesquera, que lleva dos años
prófugo; para “demostrar” que no se trata de una persecución política, dicen que en los próximos días
va a caer un ex servidor panista… A ver.
QUE 11 de los 32 congresos locales habían aprobado hasta anoche las reformas constitucionales en
materia de paridad de género y faltaban solo seis para alcanzar la mayoría necesaria a fin de su
ratificación. Aunque el trámite avanza pausadamente, sin las prisas y presiones de reformas como la
educativa o la de Guardia Nacional, la diputada Martha Tagle anticipó que este viernes será aprobada
por otras dos legislaturas y el martes por cinco más, con lo cual estará en condiciones de ser
declarada constitucional y enviada al Ejecutivo para su publicación y entrada en vigor.

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
SE LE CAYÓ (OTRA VEZ) EL SISTEMA
A Manuel Bartlett se le volvió a caer el sistema.
Se le cayó el sistema de cómputo electoral en la elección de 1988, cuando era secretario de
Gobernación, y ahora se le cayó el sistema de los resultados financieros de la CFE.
Por la primera caída, la del 88, se esparció la idea de que el resultado real de esa elección nunca se
conocerá de cierto.
La segunda caída también tuvo repercusiones. La Bolsa Mexicana de Valores suspendió la cotización
de los bonos de la CFE ya que no hay información confiable sobre el desempeño de la paraestatal.
La Bolsa le dio a la CFE una prórroga, pero ni así pudo sacar el documento, acaso porque a Bartlett
se le caen los sistemas, pero no sabe cómo levantarlos.
Libro-bomba
El atentado con un libro-bomba a la senadora morenista Citlalli Hernández puso de cabeza a la
Cámara alta.
Escuadrones especializados en búsqueda de explosivos recorrieron las instalaciones y se reforzaron
los sistemas de seguridad, como los arcos detectores de metales.
La senadora, salvo el susto, está bien.
La reacción de sus colegas en el Senado abonó a la convivencia civilizada entre las fracciones, pues
lo cortés no quita ser opositor.
Una historia diferente se registró en las redes sociales, en las que menudearon los mensajes
crueles, incluso despiadados, por parte de la jauría cibernética que estuvo muy activa.
Este tipo de atentados son usuales en otras latitudes, para que no se repliquen con frecuencia en el
país la clave es dar con los responsables. ¿Quién fue?
De reflejos lentos
Corría el mes de octubre del año 2016 cuando César Duarte dejó el gobierno de Chihuahua en medio
de acusaciones severas de actos de corrupción.
Pesan sobre él 15 órdenes de aprehensión y el gobierno del estado y el federal se esfuerzan por
extraditarlo de Estados Unidos, a donde huyó.
Pues bien, dos años y medio después, la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI resolvió
expulsarlo del partido tricolor.
Una de dos: Los integrantes de esa comisión son perezosos en extremo o se les juntó la chamba
con tanto exgobernador priista en problemas con la ley.
El daño está hecho. En este tiempo, PRI perdió el gobierno de Chihuahua y también la elección
presidencial y apenas viene la expulsión.
Flores en la mira
El líder del sindicato de ferrocarrileros, Víctor Flores, no podrá subirse al tren de la Cuarta
Transformación.
El nuevo gobierno ha mandado varios mensajes que establecen que Flores no es bien visto.
Flores comanda un sindicato en liquidación conformado por jubilados y ha sido acusado con



frecuencia de malos manejos.
El Servicio de Enajenación de Bienes de la Secretaría de Hacienda eliminó el otorgamiento de una
cuota sindical sobre la pensión mensual de los trabajadores de Ferrocarriles Nacionales que el
sindicato cobraba desde hace años sin dar cuentas de su manejo.
Se han acumulado en esa cuenta más de 360 millones de pesos. El mensaje, más allá de las cifras,
es claro: a Víctor Flores le cambió la suerte.
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COLUMNA CALLEJON INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
Incertidumbre en PRI Edomex por acuerdo en favor de “Alito” Moreno
Se preguntan si será cierto que mexiquense va en la Secretaría General
Por otro lado se violaron los Lineamientos aprobados por el CEN para el “proceso”
Pero si no hay “proceso” entonces todo es una simulación
Se posiciona Universidad Intercultural como un ente de prestigio y alta calidad académica
Muy inocente Ivonne Ortega, está observando otro escenario 
Confirma PVEM adquisición de regidor de Zinacantepec, Bravo
Propone regidor reglamento de Imagen Urbana para el Corredor Paseo Tollocan, en Toluca
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Mientras que al interior del priismo mexiquense hay incertidumbre por los acuerdos que se advierten
en torno a la candidatura del gobernador de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, a la presidencia
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), las decisiones que se vienen dando en dicho contexto podrían
resultar una violación contundente a los Lineamientos que aprobó la dirigencia para “garantizar el
cumplimiento de los principios de equidad, neutralidad e imparcialidad en el proceso” respectivo,
aunque en realidad todo parece una simulación al viejo estilo del tricolor.
En cuanto al primer asunto, diversas versiones periodísticas sugirieron que en el acuerdo de 11
gobernadores para respaldar la candidatura de Alejandro Moreno a la dirigencia nacional, también se
determinó cederle al gobernador Alfredo del Mazo Maza la posibilidad de colocar a la candidata a la
Secretaría General, incluso -se dijo- pusieron sobre la mesa el nombre de Alejandra del Moral Vela, la
presidenta en funciones del Comité Directivo Estatal (CDE).
Es importante mencionar que fue el propio Moreno quien publicó en su cuenta de Twitter que en el
encuentro se habló de la unidad del PRI, no hubo desmentidos al respecto, por el contrario José
Narro Robles, confirmó que tres mandatarios le informaron sobre esta decisión, en tanto que Claudia
Ruiz Massieu tampoco negó la información.
Por eso al inicio de este espacio se señala que al interior del PRI mexiquense hay incertidumbre,
debido a que diversos militantes señalan que hay línea ya para evitar el respaldo de opciones
distintas a Moreno Cárdenas, pero fundamentalmente porque la candidatura de Alejandra del Moral
implicaría su salida del CDE.
Obviamente la versión fortalecería a del Moral Vela en el futurismo político, de manera natural
asumiría la posición, por Estatutos, el secretario General, Ignacio Beltrán, mientas concluye el periodo
estatutario en marcha y esperar si se amplía la gestión hasta 2020 para la elección de nuevos
dirigentes, pues como se advierte el escenario no hay condiciones para hacerlo en este año. De este
contexto ya hablamos en anteriores entregas.
Respecto del segundo asunto llama la atención que para el priismo formal o más bien para la cúpula
en el poder resultó muy normal que 11 gobernadores tomen decisiones y acuerden sumar fuerzas
para favorecer a uno de ellos, cuando aún no hay convocatoria, es decir, no hay proceso formal y, por
si fuera poco, tomando en cuenta que el CEN publicó Lineamientos para Garantizar la Equidad y
Neutralidad.
Ayer se dijo aquí que entrevistada en Tijuana, Ruiz Massieu evitó llamar a los gobernadores a
mantener la calma, por el contrario celebró que se interesen por los asuntos del partido, una postura
a todas luces acorde a los viejos tiempos de hegemonía, donde los gobernadores eran dueños de
las decisiones políticas de sus entidades. En realidad aún es así, pese al escenario en el que ya no
son dominantes.
Los lineamientos pretendían, entre otros asuntos, “regular las actividades tendentes a la difusión de
propaganda o actos de proselitismo que se realicen o difundan por cualquier medio y que impliquen
promoción o posicionamiento anticipado de cualquier persona interesada en la obtención de una
candidatura o de un cargo de dirección nacional”.
Lo anterior en tanto que tres gobernadores informaron a Narro sobre el acuerdo para respaldar a
Moreno Cárdenas, personaje que en sus redes sociales de gobernador informó que en la reunión de
mandatarios se tomaron decisiones en favor de la unidad del PRI, partido que busca encabezar. Más
claro, ni el agua, pero el proceso priista es una simulación, por ello nada importa más que el peso de
la cúpula. Interesante.
Atajos
Por el centro: La ex gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco, estuvo en Veracruz, donde
señaló que la sociedad y la política en México cambiaron, pero no lo hizo el PRI, por ello consideró
que deberían quedar atrás las viejas formas y dejar que la militancia decida en libertad el futuro del
partido. Buenos deseos de la ex gobernadora, pero está muy equivocada.
Durante un encuentro con medios de comunicación, Ortega aseveró que “si gobernadores o alguna
autoridad emanada del partido han decidido respaldar a algún aspirante a presidir el CEN, están en
su personal derecho. Lo importante es que esto no implique influir” indebidamente en el proceso
interno. Qué inocente. 
Y recordó que el propio CEN ha emitido un acuerdo en el que expresamente se prohíbe que
autoridades constituidas y dirigentes del PRI en todos los niveles deben abstenerse de utilizar sus
cargos y recursos públicos y del partido para influenciar a favor o en contra de candidato alguno. El
acuerdo es letra muerta, no quiere entenderlo o quizá Ortega esta observando otro escenario. Ni
hablar.
 
Por la izquierda: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), José Alberto
Couttolenc Buentello, confirmó que el regidor de Zinacantepec, Leonardo Joaquín Bravo, se sumó a
esta fuerza política, lo que sin duda es una buena apuesta, pues se trata de un joven político con
fortaleza en un sector plenamente identificado de la región.
Leonardo Joaquín es hijo del ex presidente Municipal de Zinacantepec, Leonardo Bravo Hernández,
aunque esto no implica que precisamente el segundo referido se sume también a los verde
ecologistas.
Será interesante observar ahora si Leonardo Joaquín asume los intereses del PVEM en el cabildo,
pues llegó por la vía de Encuentro Social y gobierna MORENA. Aunque en la práctica PVEM y MORENA
son aliados.
Leonardo Joaquín Bravo
Por la izquierda2: El regidor del Ayuntamiento de Toluca, Arturo Chavarría Sánchez, propuso crear un
reglamento de Imagen Urbana para el Corredor Paseo Tollocan, como primer paso para consolidar
su funcionalidad como eje estructurador de la dinámica urbana en la capital mexiquense.
Durante la segunda sesión de la comisión de Obras Públicas y Desarrollo Urbano, Chavarría



Sánchez dijo que la vialidad es un elemento básico de la estructura urbana, por lo que debe ser
planificada con el objetivo de mejorar las condiciones de accesibilidad, conectividad, movilidad y
seguridad, por un lado, y por otro, determinar de forma compatible los usos de suelo, el trazado de la
infraestructura de agua potable, drenaje, electricidad, así como la pavimentación y alumbrado público.
Por su parte, Ricardo Moreno Bastida, secretario del Ayuntamiento de Toluca, expresó que la imagen
urbanística homogénea es el disfrute de cualquier viajero que transita por esa vía, por lo que le
parece plausible que surja esta iniciativa del reglamento, ya que cree, que sí se puede reordenar y
con lo que se tiene dar una nueva imagen.
Por el centro2: El rector de la Universidad Intercultural del Estado de México (UIEM), Aníbal Mejía
Guadarrama, logró posicionar a la institución en un ente de prestigio y orgullo para la comunidad de
la región, donde predominan grupos étnicos, otorgándoles herramientas que ni siquiera tienen
similares para su preparación académica. 
Aníbal Guadarrama llevó a a cabo una serie de acciones que reposicionaron a la universidad, hoy es
un referente nacional, pero además le otorgó una relevancia que en otro momento no era similar.
Ayer, se llevaron a cabo diversas grabaciones de programas de Televisión Mexiquense, luego de que
en semanas anteriores ambas instancias signaron un acuerdo de colaboración, las actividades
resultan ilustrativas para los jóvenes que estudian comunicación. Esto no s esa visto en otras
universidades.
Aunado a lo anterior, el rector de la UIEM firmó un convenio de colaboración con la rectora de la
Universidad Autónoma de Querétaro, Margarita Teresa de Jesús García Gasca, cuya finalidad es
conjuntar esfuerzos y recursos, para fomentar la investigación entre académicos y alumnos de nivel
medio superior, superior y posgrado.
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Pacificación
El presidente de Ecatepec Fernando Vilchis se unió al Programa de Pacificación del
presidente Andrés Manuel López Obrador, mediante la firma del convenio de “Jóvenes Construyendo
el Futuro”, en el cual estuvieron Horacio Duarte y la diputada Azucena Olivares. Después, dio inicio al
programa de “Canje de Armas”, con gente del Ejército. Ahí, alcalde Fernando Vilchis, aseguró que
hacer un buen trabajo es un ejercicio diario en este municipio, porque hay gente buena, honesta y
trabajadora y “somos los más los que queremos hacer bien las cosas, por eso, dijo, debe haber más
becarios y no sicarios. Nada ni nadie va a ningunear a nuestro municipio”, aseguró el alcalde, quien
se veía contento por sumarse al Programa de Pacificación, porque vaya que Ecatepec ha sufrido por
décadas la violencia…Ya es tiempo de que se deje atrás la homofobia y abramos una nueva
esperanza con respeto para todos, señaló el diputado Armando Bautista, en su iniciativa de aprobar
el matrimonio entre personas del mismo sexo, mediante la reforma y  adición de diversos artículos
del Código Civil del Edomex…Con la mira puesta en las elecciones de 2021 y 2023 y recuperar la
confianza ciudadana, el PAN mexiquense realizará una limpia en su casa y regresará la democracia
interna en las próximas elecciones, aseguró el líder estatalJorge Inzunza, quien explicó que para
renovar los 94 comités municipales lo harán con el uso, por primero vez, de urnas electrónicas.
Inzunza reconoció que la gente los abandonó por las malas decisiones que tomaron, pero que aún
así, el PAN sigue siendo una marca fuerte… El titular de Instituto del Deporte y la Juventud de
Tlalnepantla, Francisco Mercado, obtuvo mención honorífica en su examen profesional para
graduarse como licenciado en Administración Pública…En el albergue Guadalupano de Atizapán, el
director general del Registró Civil Cesar Sánchez Millán, el secretario del Ayuntamiento Francisco
Espinoza y la oficial Lorena Paredes entregaron actas de nacimiento a niños desamparados.

COLUMNA SE COMENTA
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Que Grupo Parlamentario del PT en la 60 Legislatura del Estado de México, que encabeza el diputado
Armando Bautista Gómez, no quita el dedo del renglón y cumple los compromisos de campaña al
reiterar su propuesta de que sean aprobados los matrimonios entre personas del mismo sexo, y
queden asentados en el Código Civil del Estado de México y detallaron que la petición “es exigir que
se lleve a cabo la igualdad de género, rumbo a la 4T de la que el presidente nos vine hablando”.

Que los productores de café de Amatepec, se encuentran contentos, porque con el apoyo del
Gobierno del Estado de México, han mejorado sus procesos de producción y sobre todo, colocando
en el mercado su delicioso producto que es digno de competir con los mejores del mundo; en
comunidad de La Goleta, esta actividad productiva se ha incrementado y de acuerdo con los
cafetaleros sureños, se prevé que en breve puedan comenzar a llevar su café a más nichos de venta
en el Valle de México.
  el alcalde de Tejupilco, “se echó encima” a muchos habitantes de ese municipio que se resisten a
cumplir con las nuevas disposiciones, para la circulación de motocicletas y motonetas, vehículos que
abundan en este lugar, donde hasta hace poco, circulaban con plena anarquía. Pese al enojo, el
presidente municipal Anthony Domínguez, decidió poner a raya esa situación, ante la serie de
accidentes en que se ven involucradas este tipo de unidades.
 De acuerdo con lo previsto, luego de una intensa campaña de concientización, este jueves inició el
operativo para asegurar aquellas motos que no cumplan con la normatividad, con lo que se prevé que



el enojo ciudadano avive.
 Que los incendios forestales ocurridos la víspera en el sur mexiquense, dejaron graves daños en los
bosques de Tlatlatlaya y Luvianos; particularmente en Cañadas de Nanchititla, considerado el último
paraíso que cobija el Estado de México, es muy triste ver la devastación que ocasionaron las llamas
Dicen que las conflagraciones ocurridas ahí como en muchos sitios, fueron provocadas con el fin de
cambiar la vocación de uso del suelo, esperemos que eso no sea realidad, que ahora que
comenzaron a caer las primeras lluvias de inicien las tareas de reforestación, pero sobre todo, que
los ejidatarios luvianenses y el ayuntamiento, defiendan con todo ese maravilloso rincón natural. 
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